

EDITORIAL JANVIER 2025

Permettez-moi tout d'abord de vous offrir mes meilleurs vœux de belle et sainte année 2025. Je devrais même préciser : belle et sainte année jubilaire ! Un jubilé en 2025 ! Certains, plus anciens, diront peut-être : « Encore une année jubilaire ? ». D'autres, sans doute plus jeunes, s'interrogeront, au contraire, sur la nature d'un évènement peu familial.

Voilà déjà plusieurs mois que le Pape François l'avait annoncé – depuis le 9 mai pour être plus précis. Pour cela, il a écrit une lettre que, pour l'occasion, on appelle d'un mot assez technique : il s'agit d'une « bulle d'indiction ». Et, tant qu'à paraître savant, je me permets de citer le titre original latin de cette lettre-bulle : « Spes non confundit », qui se traduit ainsi : « L'espérance ne déçoit pas ».

Parmi toutes les questions qui peuvent nous venir à l'esprit à propos de cette année jubilaire 2025, j'en retiens deux : pourquoi et comment ?

Pourquoi ?

Sans m'étendre sur l'origine ancienne des années jubilaires dans l'Écriture et la Tradition de l'Église, je souligne simplement ce que dit le pape François au début de sa lettre : « La vie chrétienne est un chemin qui a besoin de moments forts pour nourrir et fortifier l'espérance, compagne irremplaçable qui laisse entrevoir le but : la rencontre avec le Seigneur Jésus ».

Chemin... espérance... voilà ce qui résonnera tout au long de l'année et que nous rappellera le thème officiel du Jubilé : « Pèlerins d'espérance ».

Comment ?

Pour que, comme y invite le Saint Père, cette année jubilaire « soit pour tous un moment de rencontre vivante et personnelle avec le Seigneur Jésus, porte du salut », comment faire ?

Aujourd'hui, je vous propose une première étape : célébrer l'ouverture de cette année et y entrer avec foi et détermination.

A la suite du Pape qui, le 24 décembre dernier, a ouvert solennellement la porte sainte de la basilique Saint Pierre, puis celle de sa cathédrale, St Jean de Latran, le 29 décembre, notre diocèse va également marquer l'ouverture de ce temps de grâce le 11 janvier. Certains parmi vous auront la chance de voir cette vidéo avant. Je les invite donc à me rejoindre le samedi 11 janvier à 18h sur le Rocher pour la procession et la messe à la Cathédrale, évènements qui marqueront officiellement l'ouverture de l'année sainte à Monaco.

Comme il est de tradition, cette année exceptionnelle sera marquée par de nombreux pèlerinages à Rome : plusieurs délégations de Monaco y participeront et, fin octobre 2025, nous y vivrons un grand pèlerinage jubilaire diocésain. Mais notre Église locale, ses paroisses, ses services et ses mouvements auront à cœur de vous accompagner

tout au long de cette année. Je consacrerai moi-même à cet évènement plusieurs de nos rencontres mensuelles.

Le pape François, bien conscient des ténèbres qui nous entourent (et nous habitent), nous encourage à « prêter attention à tout le bien qui est présent dans le monde ». autrement dit, à « scruter les signes des temps ». Ces signes des temps, nous dit-il « ont besoin de la présence salvifique de Dieu et demandent à être transformés en signes d'espérance ».

Pourquoi ne deviendrions-nous pas ces signes d'espérance que le monde espère ? Puisse cette année faire de nous des pèlerins d'espérance ! Puisse la grâce de Dieu nous transformer en témoins d'espérance !